



INE: 40 países seguirán la elección judicial

Observadores.

Asistirán EU, Argentina y Francia, entre otros; el IECM de CdMx reporta 97% de candidatos listos

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que 375 personas de 40 países han sido acreditadas como visitantes extranjeras para observar el desarrollo del proceso electoral extraordinario para la elección de cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.

De acuerdo con el corte más reciente, 42.9 por ciento de estas personas son mujeres y 57.1 por ciento son hombres.

La presencia internacional estará encabezada por representantes de Estados Unidos, que suman 48 observadores; seguidos por Argentina, con 37; Guatemala y Honduras, con 34 cada uno; Haití, con 30; Colombia, con 20; El Salvador, con 18; y Perú y República Dominicana, con 11, respectivamente. También se registran 10 visitantes de Francia y 10 de Uruguay.

El perfil de las personas acreditadas es diverso: 54 provienen de autoridades electorales, 43 de organismos especializados en democracia, 43 de organizaciones no gubernamentales, 22 de parlamentos, 63 integran cuerpos diplomáticos, 44 son estudiantes, académicas e investigadoras, y 106 fueron clasificados en la categoría de "otros".

Estas personas tendrán la posibilidad de conocer y presenciar todas las etapas del proceso, tanto a nivel federal como en los comicios concurrentes que se celebren en las entidades del país, específicamente aquellos donde también se elegirán cargos judiciales locales. Además, podrán reunirse con personal del INE y de los organismos electorales locales para solicitar orientación o información sobre normas, procedimientos e instituciones involucradas en esta elección extraordinaria.

En tanto, el Consejo General INE aprobó por unanimidad que el mismo día de la elección judicial se genere el dato sobre la participación ciudadana en el Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE).

Conóceles, casi 100% arriba

A una semana de la elección extraordinaria para renovar el Poder Judicial local, el Instituto Electoral de Ciudad de México reportó que 97.7 por ciento de las personas candidatas ya subieron su información al sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles Judicial, herramienta diseñada para que la ciudadanía pueda emitir un voto informado el próximo 1 de junio.

De las 607 candidaturas registradas, 593 cumplieron con la carga, captura y envío de da-



tos en el sistema, aunque más de un centenar lo hicieron fuera del plazo establecido, que corrió del 1 al 13 de abril. Solo 490 lo hicieron dentro del periodo fijado en los lineamientos, mientras que 103 lo hicieron de forma extemporánea y 14 siguen sin entregar su información, de acuerdo con el informe parcial aprobado por el Consejo General del IECM.

El sistema —creado específicamente para este proceso judicial extraordinario— incluye información sobre identidad, trayectoria académica y laboral, así como versiones públicas de los expedientes con los que las candidaturas acreditaron su elegibilidad e idoneidad. También permite conocer su visión sobre la función jurisdiccional, propuestas para mejorar la impartición de justicia y, de forma opcional, canales de contacto público.

De las 593 personas que cumplieron con el requisito, casi todas aportaron información completa: 592 registraron su formación académica y 591 subieron su trayectoria profesional. Además, 227 candidaturas publicaron la totalidad de su expediente de elegibilidad, mientras que 366 lo hicieron de manera parcial.

Durante la presentación del informe, la consejera Maira Melissa Guerra Pulido, presidenta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización del IECM, exhortó a la ciudadanía a consultar el sistema antes de emitir su voto, con el objetivo de promover una elección razonada. ■

De los participantes 42.9 por ciento son mujeres y el 57.1 por ciento hombres